

Sin reforma, Pemex importará energía (El Financiero 15/02/13)

Sin reforma, Pemex importará energía (El Financiero 15/02/13) Esther Arzate Viernes, 15 de febrero de 2013 Advierte titular de Sener riesgos de "no hacer nada". Con cambios bajarían las tarifas eléctricas: Joaquín. Sindicato participará en las discusiones: Deschamps. - SIN REFORMA, MÉXICO IMPORTARÁ ENERGÍA Con la aprobación de una reforma energética que contemple la participación de la iniciativa privada, el Producto Interno Bruto (PIB) de México podría crecer dos puntos adicionales y bajarían las tarifas de la electricidad, afirmó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. El funcionario advirtió que "si no hacemos nada, México se convertirá en un importador neto de energía en cinco años y la industria de energía dejará de ser un fuerte impulsor del desarrollo nacional". Entrevistado en el Foro Consultivo del Consejo Nacional de Energía que prepara la Estrategia Nacional de Energía (ENE), el funcionario dijo: "Si se llegara a un acuerdo en ese sentido (una reforma que permita capital privado), entrarían miles de millones de dólares y el PIB del país podría crecer hasta dos puntos". Dijo que el tema de las tarifas de energía es complicado y la única manera de bajarlas sería mediante una reforma energética, pero no es conveniente, agregó, especular sobre los alcances de los cambios legales que se presentarán en el segundo periodo de sesiones del Congreso de la Unión, que inicia en septiembre. Aseguró que los esfuerzos de la Sener se concentran en la elaboración de la ENE, construida a partir del marco legal vigente. Por su parte, el subsecretario de Planeación y Desarrollo Energético de la Sener, Leonardo Beltrán, indicó que la ENE, que se enviará a ratificación al Congreso de la Unión en dos semanas, apunta a apoyar el crecimiento económico del país, satisfacer la demanda de energía para el desarrollo de actividades productivas y garantizar el acceso de la población a la energía. Incluye también la explotación sustentable de hidrocarburos en el largo plazo. "Construimos casas" El líder del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, defendió el préstamo por 500 millones de pesos que hizo Pemex a ese organismo en 2011, y dijo que los recursos se utilizaron en comprar terrenos y construir 25 mil viviendas otorgadas a trabajadores, por medio de créditos. Rechazó tener problemas de salud y estar distanciado del presidente Enrique Peña Nieto, como se especuló luego de su ausencia en una ceremonia encabezada por el mandatario la semana pasada, en la sede de la paraestatal. De Jorge Hernández Lira, quien se ostenta como secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana después de que presuntamente fue designado líder en una asamblea sindical, Romero Deschamps dijo que "esta persona que dice encabeza el movimiento ni siquiera es trabajador de planta". Por otra parte, expresó que el sindicato que encabeza participará en la discusión y análisis de la reforma energética, porque quiere un Pemex y a un director de la paraestatal, Emilio Lozoya, fuertes. "Vamos a analizarla y concretar acuerdos, como siempre. Decidiremos en su momento", garantizó. Cuestionado sobre la asignación de las plazas de los 37 trabajadores que fallecieron por la explosión del 31 de enero en el centro administrativo de Pemex, Romero Deschamps rechazó que se hereden las plazas. "La semana entrante se les darán las plazas. No es que heredemos plazas, a veces uno dice una cosa y se toma en otro sentido. La obligación de un sindicato es proteger a sus miembros y si en este caso hubo trabajadores que fallecieron en un accidente, humanamente lo menos que uno puede hacer es ver que la familia no quede en el desamparo". En torno a las posibles causas de la explosión en el edificio B2 de Pemex, Romero descartó que haya sido un atentado y coincidió con los peritos en que una concentración de gas metano fue la causa de la explosión.